ACTA DE LA SESIÓN PLENARIA N.º 37 (Lunes 4 de julio de 2011)

SEGUNDA LEGISLATURA (Del 1º de mayo 2011 al 30 de abril 2012)

PRIMER PERÍODO DE SESIONES ORDINARIAS (Del 1º de mayo de 2011 al 31 de julio de 2011)

"DIPUTADO NÉSTOR MANRIQUE OVIEDO GUZMÁN:

Buenas tardes, compañeros y compañeras, diputados y diputadas; muy buenas tardes, don Luis Gerardo Villanueva Monge.

Don Luis, usted la semana pasada dijo que yo mentía por la conferencia de prensa donde denuncié que el grupo empresarial español FCC adquirió bonos de la campaña de doña Laura.

Mire, don Luis, con el mayor de los respetos y de los afectos, por supuesto, le he de decir que el grupo FCC está integrado en Costa Rica por varias sociedades, entre ellas, FCC Construcción Sociedad Anónima, FCC Construcción Centroamérica Sociedad Anónima, y ambas poseen las acciones de Autopistas del Sol. Por otra parte, existe FCC Construcción Costa Rica, que fue quien compró los bonos de la campaña de doña Laura Chinchilla.

Estos grupos son de un mismo grupo de interés económico; de hecho, las ha presidido siempre la misma persona y se han dado cambios en sus juntas directivas, pero siempre son los mismos ciudadanos españoles. Los integrantes de estas sociedades anónimas son los mismos, como le decía, y han rotado sus puestos en las más diversas juntas directiva, un ejemplo es don Julio Casla García, presidente de FCC Construcción Costa Rica, quien fue el que compró los bonos de la recién pasada campaña.

Tanto Julio Casla, como los demás miembros de FCC, han ocupado puestos en las juntas directivas de Autopistas del Sol; Julio Casla figura como apoderado general, como representante sin límite... como representante sin límite de suma de FCC Construcción de España, y con todas las facultades que establece el procedimiento de apertura de una sucursal aquí en Costa Rica, tal y como se consigna en un documento registral de la sociedad FCC Construcción.

Don Luis, mire, aquí tengo una copia de esa acta, realizada en el bufete Gonur, que, por cierto, doña Karla González, cuando vino a la Comisión de Concesiones, dijo que en este bufete, del cual ella era socia, nunca se realizaron acciones en las cuales estaba involucrada esta compañía constructora, y dice claramente: Julio Casla García, ciudadano español, mayor de edad, etcétera, etcétera..., con facultades suficientes para este acto y debidamente autorizado,

como se dirá, por la compañía FCC Construcción Sociedad Anónima, una compañía debidamente constituida, incorporada y operando de conformidad con las leyes de España, con domicilio en España, Barcelona, Calle Baleares, etcétera, etcétera; que, en la condición dicha, debidamente autorizado y con facultades suficientes para este acto, procede a establecer una sucursal de su representada en la República de Costa Rica, de conformidad con lo dispuesto por el Código de Comercio de Costa Rica, etcétera, etcétera.

En el acta de constitución de Autopistas del Sol, del 3 de enero del 2006, Julio Casla, presidente de la sociedad que compró los bonos de la campaña, figura como apoderado de las empresas que integran el capital de Autopistas del Sol, MyS Di, MyS Desarrollos Internacionales Sociedad Anónima, y PI Motora de Infraestructura Sociedad Anónima.

En la asamblea de accionistas de Autopistas del Sol S.A., como representante del grupo económico FCC, accionista mayoritario de la concesionaria, Julio Casla actúa como presidente de la asamblea. El 3 de octubre de 2008, el 20 de abril de 2009, el 29 de mayo de 2002, el 2 de noviembre de 2009, este ciudadano español figura como presidente de la asamblea de accionistas de Autopistas del Sol, ya que junto con Álvaro Muellas representa en la concesión... en la concesión los intereses de FCC Construcción.

De acuerdo a información oficial, suministrada por el MOPT, el capital social de Autopistas del Sol, está dividido en varias sociedades, una de ellas es Pl Promotora de Infraestructuras Sociedad Anónima. En el acta de la asamblea de accionistas de esta sociedad, del 26 de enero de 2006, queda constando que el capital social pertenece a FCC Construcción Sociedad Anónima. Ahí también figura el Presidente de la sociedad dueña de los bonos de la campaña.

En el acta de constitución de PI Promotora de Infraestructuras Sociedad Anónima, del 30 de marzo de 2005, consta la cantidad de acciones de FCC Construcción. No hay manera que confundan a la opinión pública, tenemos más de ocho meses de estudiar el capital accionario de la empresa concesionaria de la ruta San José-Caldera y la evidencia es clara, y la población tiene acceso a esta información registral.

FCC Construcción también posee acciones de Autopistas del Sol Sociedad Anónima, por medio de la empresa MyS Desarrollos Internacionales Sociedad Anónima, así consta en las actas de la asamblea de accionistas del 12 de noviembre de 2007 y del 2 de diciembre de 2008.

La empresa Constructora San José-Caldera Sociedad Anónima, que estuvo a cargo de las obras de construcción de la concesión de la ruta San José-Caldera, es parte del mismo grupo económico, costarricenses, —porque don Luis no me está poniendo atención, me dirijo a ustedes, entonces— y el señor Julio Casla es el vicepresidente de dicha sociedad. Las pruebas aquí están en mi poder, aquí están copias de las actas del bufete, realizadas en el bufete Gonur...

EL PRESIDENTE JUAN CARLOS MENDOZA GARCÍA:

Gracias, señor diputado.

DIPUTADO NÉSTOR MANRIQUE OVIEDO GUZMÁN:

...y están a entera disposición."

Fuente: ACTA No. 37 de 4-7-2011. P. 19-21